

18 de septiembre de 2025
La otra mirada: La mirada “L”

Empatía. Ponerse en el lugar de la otra persona

Hay una palabra que se ha puesto “de moda” en los ámbitos educativos adolescentes: “la empatía”.

Se suele decir que cuando se habla mucho de un tema es porque precisamente hay una carencia, o existe algún problema respecto a ese tema.

En una sociedad cada vez más polarizada y dividida, que anima a quedarse en uno mismo, incapaz de mirar más allá ... nosotras queremos fijarnos en la forma de ser de Jesús.

Jesús es capaz de mirar más allá, de ponerse en el lugar del otro y de la otra. Jesús es capaz de ponerse en el lugar de la vulnerable, de la persona vulnerable.

Jesús trasciende en muchos momentos sus propias limitaciones culturales como varón judío. Supera la limitación cultural del trato a la mujer como se conocía en aquel momento.

Hace dos mil años, alguien, un hombre, no justificó con la palabra “cultural”, “tradición”, “educación”, el trato que se daba a los seres humanos mujeres.

Él se puso en el lugar de las mujeres, en lo concreto de sus vidas cotidianas, en sus sufrimientos, luchas y dificultades, en sus intereses y sueños. No los juzgó, no los despreció... se puso en su lugar desde dentro.

La encarnación supone salvar desde dentro, conociendo y amando lo humano, asumiendo lo humano.

Textos del Evangelio:

Mt 9, 36: Y al ver a la multitud, Jesús sintió compasión de ellos, porque estaban vejados y abatidos, como ovejas que no tienen pastor”

Jn 8, 9-10: Ellos al oír estas palabras se fueron retirando, empezando por los más viejos, Jesús se quedó solo con la mujer, que seguía en medio. incorporándose Jesús le dijo: “Mujer ¿dónde están? ¿Nadie te ha condenado? Ella respondió: Nadie, Señor.

Lc 7,36-40: Un fariseo le rogó que comiera con él, y entrando en la casa se puso a la mesa (...). Al verlo (a Jesús y la mujer pecadora que le derrama el perfume) el fariseo que le había invitado se decía para sí; “si este fuera profeta sabría quién y qué clase de mujer es quién le está tocando, pue es una pecadora”. Jesús le respondió: Simón tengo algo que decirte (...).

Prov 31, 8: ¡Levanta la voz por los que no tiene voz! Defiende los derechos de los desposídos!

Jn 13, 34: “Un mandamiento nuevo os doy, amaos los unos a los otros como yo os he amado”.

Música: renuévame:

<https://www.youtube.com/watch?v=F5gMNBGfy1g>



Preguntas para meditar. Ponerme en el lugar de la otra

¿Me pongo en el lugar de las mujeres?

¿Paso de lo evidente a preguntarme realmente como sería esa realidad?

Cuando escucho una noticia, cuando observo una realidad, ¿hago el esfuerzo por comprender en mi piel lo que sería estar en la situación de esa mujer o mujeres?

Un pequeño ejercicio de empatía: La invisibilidad de la mujer lesbiana creyente.

-Imagínate en esa situación y preguntándote: ¿Habrán más mujeres como yo? ¿Habrán más mujeres que les guste otras mujeres? ¿Habrán más mujeres creyentes que se sientan atraídas por otras mujeres?

-Ahora imagina que un hombre con buena intención te dice quitándote importancia: “¡Mujer no te preocupes hay muchas como tú!”

- ¿Cómo te sentirías?

Entonces empiezas a dudar de ti “¿será que estoy confundida? “

Y empiezas a pensar: “tengo que estar tranquila porque hay muchas... Pero ¿dónde?

Si le ocurriera esto a un hombre verdaderamente se quedaría tranquilo y sin moverse. Si en un grupo de 19 personas todas fueran mujeres y uno o dos hombres heteros contigo ¿qué pensarías? ¿qué reflexión harías?

¿Cómo me implico para cambiar una realidad? No solo para tener el “cupó” y quedarme tranquilo... Sino para este regalo que somos pueda ser compartido con todas

Música: María mujer fuerte

<https://www.youtube.com/watch?v=TONajHC1tpo>

Reflexión: experiencia L de la GNRC:

Junto con todo lo positivo y todos los frutos fecundos que produjo la Asamblea de la GNRC (Red Global de Católicos Arcoíris) este verano queríamos añadir una reflexión sobre lo vivido.

1. En el grupo de mujeres después de compartir distintas experiencias nos dimos cuenta de que teníamos luchas y sufrimientos comunes. No es fácil a veces expresar experiencias que te hicieron sentir mal. Una de ellas era constatar la primacía del varón en el mundo LGTB católico y creyente. Eso causo un terrible impacto en algunas personas nuevas. Que en el mundo haya machismo, y discriminación es algo que no debe ocurrir, pero que eso exista también en el mundo LGTB creyente parecería algo inaudito. La constatación de esta realidad fue algo desolador, por un lado, y motivador por otro.

ORACIÓN ECUMÉNICA CRISMHOM



2. Que en la propia junta directiva de la GNRC exista un área que se ocupe de la diversidad e igualdad porque hay grupos subrepresentados dentro del colectivo también es un indicativo que podemos utilizar para observar en que punto estamos respecto a este tema.

3. Es verdad que el testimonio de los representantes africanos fue muy conmovedor e impactante. Desde la mirada “L” lo fue aún más la ausencia de mención de la situación de las mujeres de esos lugares. La asamblea empatizó ante la situación que viven los hombres homosexuales cuando se “les entrega” a sus mujeres. Pero también habría que preguntarse por la situación de las mujeres, y de esas mujeres invisibles.

ECOS, ACCIONES DE GRACIAS, PETICIONES

PADRE NUESTRO

ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano.

También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

BENDICIÓN

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén